

# “Se espera cambio en el enfoque de problemas”

---

Belén Saldívar

ana.martinez@eleconomista.mx

---

**Con la** llegada de Joe Biden a la presidencia de Estados Unidos se espera que, algunos de los problemas internacionales que se tenían, cambien de enfoque, indicó Arturo Herrera, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

En su participación en un foro realizado por Fitch Ratings, el titular de Hacienda aceptó que la relación con el expresidente estadounidense Donald Trump fue complicada.

“Se espera que con la nueva administración se cambie el enfoque de algunos de los grandes problemas internacionales. Con Trump, había conversaciones complicadas y bilaterales, con Biden se espera que sea multilateral y se logren acuerdos, como el G-20, que den espacio a otras conversaciones que estuvieron en pausa”, añadió el funcionario.

Entre dichas conversaciones, destacó la de cómo gravar a la economía digital, uno de los temas que causó controversia el año pasado ya que Trump buscó castigar con aranceles a aquellos países que aprobaran impuestos a plataformas digitales al considerar que afectan a empresas estadounidenses.

Francia fue uno de esos países. El país galo estuvo en la mira de Trump al aprobar en el 2019 la llamada “Tasa Google”, la cual busca gravar los ingresos que obtengan las plataformas digitales; sin embargo, pospuso su implementación ante las amenazas estadounidenses hasta noviembre pasado, cuando informó que se implementaría el gravamen.

Con la llegada de Biden, Francia y los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) esperan que Estados Unidos apoye el consenso para gravar a las plataformas digitales, el cual se esperaba para finales del 2020 pero, ante la llegada del Covid-19, se pospuso hasta mediados de este año.

## **Vacuna, la clave**

Respecto a México, Arturo Herrera recordó que la vacuna es clave para la recuperación de la economía, por cual se debe incrementar el distanciamiento social en las siguientes semanas para que aquellas dosis que han sido aplicadas puedan tener su efecto en la población.

Destacó que Hacienda espera que en el 2020 se haya visto una contracción económica de 8% y un rebote de 4.6% para este año.